

Reunión del Comité de la Unión Obrera de Colonia del 15 de enero de 1849

(Tomado de Carlos Marx y Federico Engels, *El Manifiesto del Partido Comunista (anexos)*, páginas 234-235, formato pdf, *Obras Escogidas de Carlos Marx y Federico Engels – Edicions Internacionals Sedov*. También para las notas. Publicado en *Freiheit, Arbeit*, nº 3, 21 enero 1849.)

Freiheit, Arbeit, nº 3, 21 de enero de 1849

Tras leer y aprobar el acta de la sesión anterior, el Presidente Röser preguntó si el ciudadano Prinz, editor, estaba presente y, como se le dijo que ya se había marchado, dijo que debería rendir cuentas como empleado permanente de la Unión, sobre su comportamiento en los últimos tiempos, sobre los cambios que había realizado en el periódico sin informar a la Unión.

Los ciudadanos Marx y Schapper hicieron la propuesta, apoyada por muchos, de añadir al ciudadano Prinz, redactor del organismo oficial de la Unión¹, un comité de redacción responsable de garantizar que este organismo represente realmente los intereses de la Unión y que se gestione con el espíritu de nuestro partido.

La propuesta fue aceptada y los ciudadanos Schapper, Röser y Reiff fueron nombrados miembros de este comité de redacción.

El ciudadano Westermann lee la “declaración” del Dr. Gottschalk² publicada en Bruselas y no puede estar de acuerdo con el procedimiento utilizado por el Dr. Gottschalk.

Pero el ciudadano Marx hizo la propuesta, apoyada por Schapper, de no tratar este asunto en este momento, ya que la declaración emitida es demasiado ambigua y confusa para sacar una conclusión con certeza; por otro lado, para aclarar el asunto, se nombraría una comisión que resumiría los pasajes que le parecían confusos y enviaría una carta al Dr. Gottschalk pidiendo explicaciones e información sobre estos puntos.

Esta propuesta fue aprobada por unanimidad y los ciudadanos Dr. Marx, Anneke, Anneke, Schapper, Röser y Esser fueron propuestos y aceptados como miembros de este comité.

¹ Después de la prohibición del periódico *Zeitung des Arbeiter Vereines zu Köln*, la Unión Obrera de Colonia tenía como órgano el periódico *Freiheit, Brüderlichkeit, Arbeit*. Se publicó dos veces por semana desde el 26 de octubre de 1848. Su director era P. G. Röser, representante del Presidente de la Unión Obrera de Colonia. El editor responsable fue W. Prinz. El periódico dejó de aparecer temporalmente a finales de diciembre de 1848 como consecuencia de la intervención de Gottschalk en los asuntos del periódico. El periódico *Freiheit, Arbeit*, impreso por Brocke-Evererts, apareció el 14 de enero de 1849. El editor a cargo del periódico, Prinz, que era partidario de Gottschalk, intentó escisionar la Unión Obrera de Colonia. Prinz no se sometió al comité de redacción nombrado el 15 de enero durante una reunión del Comité de la Unión Obrera de Colonia, del que formaban parte Schapper, Röser y Reiff. Por ello, el 29 de enero, el comité decidió no considerar el periódico *Freiheit, Arbeit* como órgano de la Unión y tomar el periódico *Freiheit, Brüderlichkeit, Arbeit* con Christian Josef Esser como editor. El periódico, renovado, apareció desde el 8 de febrero hasta finales de junio de 1849. El periódico *Freiheit, Arbeit* continuó apareciendo hasta el 17 de junio de 1849. Contenía numerosos ataques incisivos y calumnias traicioneras contra Marx y el personal de la redacción de *La nueva gaceta renana*.

² En su declaración escrita el 9 de enero de 1849 en Bruselas y publicada en el periódico *Freiheit, Arbeit* nº 2 del 18 de enero de 1849, Gottschalk intentaba justificar su “exilio voluntario” afirmando que, a pesar de su absolución por el jurado de las asambleas, sus conciudadanos seguían convencidos de su culpabilidad, y que sólo regresaría si “la voz del hombre que aún era el Juez Supremo del país” o si sus conciudadanos lo llamaban. La “resolución de la primera filial Unión Obrera de Colonia” evaluó la declaración de Gottschalk y su comportamiento.

El ciudadano Anneke propone que las elecciones que se celebrarán próximamente³ sean objeto de debate en futuras sesiones.

El ciudadano Schapper piensa que si hubiéramos emprendido esta discusión unas cuatro semanas antes quizás podríamos hacer una valiosa contribución en nombre de nuestro propio partido, pero que ahora era demasiado tarde porque aún no estábamos organizados; sería imposible que la Unión Obrera ganara sus propios candidatos.

El ciudadano Marx está de acuerdo en que la Unión Obrera, como tal, ni puede actualmente ganar candidatos, ni se trata de actuar por principios en estos momentos, sino de oponerse al gobierno, al absolutismo y al dominio feudal, lo que está al alcance de los demócratas ordinarios, los llamados liberales, que tampoco están satisfechos con el gobierno actual, y es mucho lo que se necesita todavía. Hay que tomar las cosas como son. Dado que en este momento es importante oponerse lo más posible al absolutismo actual y que nos damos cuenta de que las elecciones no pueden hacer prevalecer nuestra propia posición de principio, el sentido común exige que nos unamos con otro partido, también en la oposición, para impedir la victoria de nuestro enemigo común, la realeza absoluta.

Por lo tanto, se decidió participar en las comisiones electorales generales que se crearán aquí en la ciudad después de la división en distritos electorales y representar el principio democrático en general.

Para establecer un estrecho vínculo entre trabajadores y demócratas, se designa a los ciudadanos Schapper y Röser que participan en las reuniones de la comisión de la asamblea democrática y tendrán que presentar aquí un informe sobre su trabajo.

Edicions Internacionals Sedov
Serie Marx y Engels, algunos materiales

Edicions internacionals Sedov



germinal_1917@yahoo.es

³ De acuerdo con el edicto del 5 de diciembre de 1848, la elección de los electores se fijó para el 22 de enero de 1849 y la elección de los diputados a la Segunda Cámara de la Dieta Prusiana para el 5 de febrero.